utilisant une voie de 2 km (0,7 mi) de longueur, abritait le pavillon du gouvernement canadien, le pays hôte. L'établissement d'une liaison entre ces deux sites a constitué un des problèmes les plus difficiles des planificateurs, tout en offrant une excellente occasion d'illustrer le thème de l'Exposition.

Les caractéristiques du site principal comprenaient à la fois des possibilités uniques au niveau de la conception et des contraintes matérielles considérables. Ces éléments ont à la fois constitué un obstacle et une source d'inspiration pour l'équipe chargée de la planification et de la construction.

A cause de la forme allongée et de l'étroitesse du site, l'organisation devait être faite selon un plan linéaire. L'emplacement en zone urbaine offrait à la fois l'avantage de la proximité de la population et l'inconvénient des embouteillages. La proximité de l'eau offrait des avantages esthétiques indéniables tout en restreignant l'accès. Il s'agissait donc d'incarner le concept d'un environnement différent, d'affirmer fortement le thème et de donner aux visiteurs la possibilité de vivre une atmosphère positive et gratifiante en respectant toutes ces variables.

Au début de 1983, le calendrier exigeait que le processus de planification prenne un départ rapide. Il était essentiel d'élaborer un plan directeur, de choisir une orientation et d'accélérer l'adjudication des contrats pour l'aménagement de base du site, de la rive, des services publics et du paysage, au moyen de l'information existante qui, tous en étaient conscients, allait changer souvent.

La planification du site était fondée sur des renseignements tout à fait incomplets. Les données étaient recueillies à la pièce et les plans étaient modifiés en conséquence. La situation a été la même jusqu'au jour de l'ouverture car de nouveaux participants, de nouveaux programmes et de nouveaux sites s'ajoutaient sans cesse. Cet ajustement continu, des projections du début jusqu'à la réalité du jour de l'ouverture, a eu des effets proportionnels sur les besoins en matière d'espace, d'accès, de circulation et de services.

Pour garantir une certaine souplesse tout en maintenant l'allure, des dossiers de projets architecturaux pour les immeubles de restauration, commerciaux et de services pour les zones bâties ont été demandés sur mesure. Les plans de chaque immeuble étaient emmagasinés dans un système informatisé comme éléments mobiles à l'intérieur du site. Donc, les architectes ont conçu leurs travaux non pas en fonction d'un environnement global, mais d'un thème général.

Plusieurs facteurs ont contribué à donner à cet événement une ampleur dont on n'avait pas rêvé au cours de la période de planification initiale: les efforts du Commissaire général et de ses adjoints qui ont réussi à recruter un grand nombre de participants d'un peu